

FRENTE POLÍTICOS

1. El bien y el mal. En política parece no haber medias tintas, trátese del partido que se trate, todos están cortados con la misma tijera y se basan en la premisa de que, si no estás conmigo, estás contra mí. El caso más reciente es el desdén con el que **Alejandro Moreno**, líder nacional priista, se refirió a los legisladores que se fueron del partido, además de presidentes municipales en Hidalgo. En contraparte, el exgobernador **Omar Fayad** hizo un reconocimiento público a los alcaldes, síndicos y regidores, así como a dirigentes municipales que renunciaron al PRI, a quienes nombró ahora como Grupo Plural sin Partido. "Con su determinación, éstos han mostrado dignidad", expuso. Quién hace bien, ¿el que se va o el que se queda?

2. Adormilados. Mientras en Morena sus militantes ya alistan la tinta indeleble y el dedo para marcar la encuesta para definir a su candidato presidencial, por parte de la oposición, Va por México apenas anuncia que el postulado saldrá tras un método combinado de firmas, encuestas, debates y una elección primaria. Por separado, las cúpulas que lideran por el PAN, **Marko Cortés**; PRI, **Alejandro Moreno**, y el PRD, **Jesús Zambrano**, se reunieron para ajustar sus reglas internas y aprobar el esquema que definirá a su aspirante al 24. Será un proceso abierto a la ciudadanía y los interesados ya no deberán reunir un millón de firmas, sólo 150 mil, para poder participar. Nombres hay de sobra, perfiles que superen el filtro, no. ¿Qué tanto le piensan?

3. Territorio Morena. Muy sonriente, el presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**, informó mediante sus redes sociales la supervisión personal que realizó a los avances en las obras que se llevan a cabo en el Istmo de Tehuantepec, acompañado de tres gobernadores. **Evelyn Salgado**, de Guerrero; **Cuitláhuac García**, de Veracruz, y **Salomón Jara**, de Oaxaca, quienes dieron fe de los avances de construcción de puentes, carreteras y caminos artesanales. "Hoy supervisamos obras en el Istmo y evaluamos el avance de caminos artesanales, así como la construcción de puentes y carreteras", expresó el primer mandatario. Regiones que, lejos del ambiente y las críticas de tinte político, detonarán gracias a los planes de desarrollo. Ni duda.

4. ¿A la mala? Ya se daba cuenta en estas páginas de que el exprocurador **Diego Valadés**, profesor emérito de la Universidad Nacional Autónoma de México, en su afán opositor al gobierno, ejerce tal presión sobre el rector de la UNAM, **Enrique Graue**, al grado de haberle impuesto su exsecretario particular, **Hugo Concha**, como abogado general, con un único objetivo: torpedear a la Cuarta Transformación. Pues bien, se dice en los pasillos universitarios que la intolerancia de **Valadés** a todo lo que huele a Morena le cae como gancho al hígado y esta imposición corona su lucha. ¿Cómo se llama eso?, ¿guerra sucia?

5. El "gato volador". Los registros de los vuelos del senador chiapaneco **Eduardo Ramírez Aguilar**, *El Jaguar*, muestran que, para "cumplir" con su agenda rumbo a las elecciones de 2024, gasta casi 112 mil pesos por hora en vuelos privados y hasta 842,000 en cada viaje. Basta ver los eventos en los que se presenta para detectar que lo gastado supera lo declarado en sus informes. Por ejemplo, en la mañana se presenta en Toluca y dos horas después en Chiapas, lo que refleja el uso indiscriminado de los recursos del estado, sobre todo cuando su salario mensual neto es de 72,000 pesos. Para el "gato volador", usar aeronaves de lujo es "un gusto culposo", aunque esto puede representar una crisis para los chiapanecos y el medio ambiente, ¿o no?

